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東京の日本橋近くに、貞奴から名を譲り受けたという、

ミシュランガイドに載った料亭があります。そのHPの

中で、貞奴のことを「総理伊藤博文など名だたる元勲か

ら最眞にされた」と紹介しています。名だたる元勲とは

誰かとか、驫眉の意味は想像にお任せしますが、糖に伊

藤博文には黒眞にされたといいますので､その道で抜き

んでていたことを物語るものではないでしょうか。

次に女優の時代。日本の女優第一号として有名になるま

でには随分苦労があったようです。転機は夫・川上音二

郎との海外公演だったといいます｡アメリカ､ロンドン、

パリでの公演。パリでは1900年パリ万博が開催されて

いました。大好評だったそうです。しかし、－□に大好

評といっても、バッキンガム宮殿で公演をしたり、フラ

ンス大統領の園遊会に招かれたり、フランス政府からは

勲章を授与されましたので、その好評の度合はかなりの

ものだったと思います。当時19歳であったピカソは貞

奴のポスターを描いています。このポスターは二葉館に

展示されています｡マダム貞奴といわれたのはこの頃の

ことでした。

貞奴が帰国後､住まいを構えた所が桑田佳祐さんの歌に

出てくる神奈川県の茅ケ崎です。この邸宅は「萬松園」

といわれましたが､それを名付けたのは伊藤博文だった

といわれています。この邸宅跡は、現在、茅ケ崎市の美

術館となっています。

そのあとが「二葉館」の時代です．夫・音二郎が亡くな

った後、貞奴はここで福沢桃介と蟇らしました。福沢桃

介は福沢諭吉の娘婿で「電力王」といわれ、木曽川水系

に7つの発電所を建設しました。この「二葉館」をサロ

ンとしながら事業を展開していたそうです。

驚くのは、桃介のことが語られるとき、貞奴のことにも

触れられていることです｡桃介が手掛けた発電所の代表

的なものに大井川ダムがあります｡恵那峡ということで

観光名所にもなっていますが、そこの遊覧船発善所近く

の公園には､桃介の像とその横には貞奴のレリーフがあ

ります｡桃介が閨係した名古屋の製鉄会社や電力会社の

HPでも貞奴の名前を見ることができます。

貞奴は、相当な人脈と知識、作法、そして国際感覚など

を持ち合わせていたと思います。それらはおそらく、芸

者時代あるいは海外公演などで培ったものではないで

しょうか。桃介も、事業のパートナーとしての貞奴に一

目置いていたと思います。

貞奴については､見る角度によっていろいろな紹介がで

きるわけですが、こういったことを思い浮かべながら二
葉館を訪ねてみるのも良いのかも知れません。
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今日の例会

第1732回2019年(令和元年) 6月11B(火）

友愛の日

先回の例会”“

第1731回2019年(令和元年) 6月4日（火）晴

卓話 「偶感」折ﾉﾏにふと思い浮かんだ感想

弁護士 油田弘佑様

●君が代

●我らの生業

●ゲスト紹介 2名

弁護士油田弘佑様（ｽﾋｺｰｶｰ）

篇谷龍男様（会長ｸﾞｽﾄ）

●出席報告

正会員 38(32)名出席25名

出席率 78． 13％

前々回5/21 （修正出席率） 88．57％

|太田幹事報告

1）ロータリーの友6月号が届いておりますのでお帰り

にお持ちください。

2）次週例会終了後、今期次期合同理事役員会を開催。

今期次期理事役員の皆様はご予定ください。

3）次ﾉﾏ週はいよいよ最終例会です。ぜひ皆様揃って

ご出席いただきたく思います｡出欠のお返事が未だ
の方は今週中に事務局まで返信お願い致します。

鈴木会長挨拶’

皆さん、こんにちは。今日は前回の続き

で、 「二葉館」の元の持ち主の貞奴の話

をしてみたいと思います。貞奴について

は、芸者の時代、女優の時代、 「二葉館」

の時代の3つのことが､多く紹介されて

いるようです。貞奴は11 上貞といいま

す。 「奴」という名が示すように、貞奴

前です。この「奴」というのは芸者の中は芸者時代の名前です。この「奴」というのは芸者の中

で超一流の称号のようなもので､その名を襲名するにあ

たっては、名をはずかしめない容貌と技量、さらには然

るべき後ろ盾を必要としたそうです。

lllll ll ’会長参＝マド績頼迭繍観廉頬 剛 燕譲艤馬鑿溌慧憾用雌薙蕊り嚢誘も



I I 外の事柄、例えば、社会貢献、ボランティア活動、人を

喜ばせる行動(いかなる貢献、活動、行動が求めるもの

に該当するかは一□では言えません)などに求めること

しました。

上記社会貢献、ボランティア活動、人を喜ばせる行動な

どに打ち込むことを立ち位置・居場所としたとして、私

の知的能力等や資力などから、これらにより果たして満

足感・達成感を得ることができるか大いに疑問です。

せいぜい私にとって可能なのは、種ﾉﾏの法人(例えば、

県立美術館友の会、 FPIC、温暖化防止のためのセミナ

ー、法曹会、公証法学会、日赤等々)の会員もしくは寶

助会員となり、毎年いくばくかの会費を納入することに

より人を喜ばせつつ､社会貢献を重ねる生き方を生きが

いとすることで満足感・達成感を得るよりほかはないの

でしょうか。

実をいうと折角傘寿を迎えたのだからぼんやりのん

びりと閑を楽しみながら日常を送りたいのが私の本心

です。

お前の話は、私見だと何度も繰り返しながら、 「立ち

位置」 「居場所」 「生き方」 「生きがい」といった言葉

をキーワードとして「達成感」や「満足感｣ひいては「幸

福感」を得ることを目指せと述べているに過ぎず堂々巡

りのゲームをしているのと同じでついてゆけないとの

ご批判もありましょうが、どうかそのような堂々巡りの

ゲームをした元会員がおったことを皆様の頭の片隅に

もとどめて下さることをお願いして、私の今回のお話し

を終えることとします。ご清聴ありがとうございました。

卓話： 「偶感」折々にふと思い浮かんだ感想

弁護士 油田弘佑様

〈元ｸﾗﾌｰ会員〉

私の肩書である弁護士法人の客員

弁護士、NPO法人理事長、いずれ

も会合で挨拶する程度の名誉職に

過ぎず､会合等で名菫職的立場から

羅
吟 翼

挨拶した話題をテーマとしてお話しますいずれも私見

です。

私は平成が令和に代わる3か月前に傘寿を迎えたが、

平成は、大小を含めて多数の震災津波・風水害に見舞わ

れたものの、戦争は一切なく平和が保たれ、住人は由が

りなりにも安心安全な生活を営むことができたという

ことで良い時代であったと評価される。しかし、最近気

づいたことであるが平成は平均気温が昭和と比べて大

幅に高温化したことが歴然｡令和も平成同様良い時代が
続くと安閑としておれず。

令和(傘寿)を迎えて記憶力の低下。減退が念々明白に

なったばかりか、読書力・理解力・判断力・想像力・創

造力などといった知的能力にあたるものから運動能

力・体力、意欲・好奇心など、知的能力の範艤には収ま

りきらないものまで(以下知的能力等)の減退低下も始ま

った。情報の収集、利用・活用は本人もしくは他人の知

的能力等に基づきその有する(蓄積している)情報を利用

活用して行われ、収集蓄積した情報の多寡、利用。活用

の巧拙等は知的能力等が高いか低いか、減退。低下度に

影響される。そのためには、記憶力や知的能力等を減退

低下させないよう個ﾉﾏ人が対処する必要があるが､メモ

の効用や健康寿命の伸長策にもそれぞれ限界がある。

一般的には多数の情報を有効活用すれば知識量､経済

力も高まり達成感･満足感が深まり幸福感に包まれるこ

とになる。しかし情報量の多寡、利用活用の巧拙は個々

人の幸福感とは重ならない。個ﾉﾏ人の生き方の確立、居

場所の確認の問題と関連がある。

生き方の確立については二つの方策がある

一つは「早い」 「ファースト」に重きを置くファースト

フード的なやり方｡効率一番を目指すことにより居場所

を見出しこれを確認すれば､生き方を確立できるとする

方策。トランプ大統領のアメリカファーストも。

二つは効率一番には重きを置かないスローフード的方

策である。NHKの「チコちゃんに叱られる」番組はチ

コちゃんに罵倒されないためにも一つ目の方策(効率一

番を目指して居場所を確認して生きがいを確立する方

策)を私どもが選択することを望んでいるように思われ

る。すなわち、チコちゃんに叱られないよう頭の回転を

早くし効率一番で多くの情報を収集し知識として蓄積

し蓄積した知識が低下しないよう緊張のある生活姿勢

を維持するという生き方です。

結び

私は、弁護士登録後、紛争予防を立ち位置・居場所と

して選択したが､名誉職的立場にしかない私にとっては

弁護士の業務として依頼者から紛争を予防するための

相談を受ける機会はめっきり減り(今や紛争予防は遠く

にある感じ)、紛争の予防をしたことにより生き方・生

きがいに連なる達成感･満足感が得られる機会は殆どな

い。従って立ち位置・居場所を弁護士業務(紛争予防)以
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〆

、

／

１

１

１

１

１

１

１

１

１

１

１

１

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

Ｉ

Ｉ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

Ｉ

ｌ

１

、

Ｉ

Ｉ

Ｉ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

ｌ

Ｉ

ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

Ｉ

ｌ

Ｊ

、

小林英毅

本日は2週続けての囲碁会です4階にてお待ちします。

松岡多加倫

弊社所有の新瑞橋のビルのテナントで、ビールバーが

開店することになり、その営業権を継承いたしました。

店名を「TheBAR新瑞橋」と改名し6月1日にオー

プンしました。地ビールを導入しましたので、皆さん

是非一度お越しください！

鈴木聖三

本日は卓話講師に油田先生をご紹介します。
先日の講師驚谷様をゲストでご案内しました。

福井浩道 萩原喜代子 長谷川亨

林 永芳 堀江宏輝 池森由幸

伊藤健文 河合隆史 小山雅弘

牧野登志子 柵木充明 宮尾紘司

大橋幹夫 太田和孝 笹野義害

志水ひろみ 谷口 優 碓氷美佳

和田正敏 渡邊源市 吉田 玄

油田様、本日の卓話よろしくお願いいたします

23件|合計60,500円｜
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